

En una incursión nocturna nuestras tropas asaltan con bombas de mano varias trincheras rojas de Somosierra

Los rojos sufren en Azuaga grandes pérdidas de terreno y armamento, dejando también un buen número de bajas y prisioneros

En Mondragón se realiza con éxito un contraataque combinado con nuestra aviación

El estado del tiempo impidió la realización de operaciones de importancia en otros sectores

Parte Oficial del Ejército del Norte

El parte oficial del Ejército del Norte dado a las 21 horas de ayer comunicaba lo siguiente:

5.ª División. - Hubo actividad enemiga sobre Villafranca de Ebro y Aozortan, también en el sector de Mondragón se realizaron contraataques en combinación con la aviación nacional. En Azuaga se ocuparon importantes posiciones cogiéndose al enemigo 4 ametralladoras, 16 fusiles, 1 mortero, 16 muertos y 10 prisioneros.

En el frente de Somosierra nuestras fuerzas realizaron una incursión nocturna sobre las trincheras enemigas del sector de Paredes de Buitrago, utilizando bombas de mano en el asalto, poniéndose en fuga al enemigo haciéndosele muchas bajas, cogiéndose las trincheras y abundante armamento.

La situación en los demás frentes es estacionaria. En el Ejército del Sur tampoco hubo novedad en el día de hoy.

El día de la Inmaculada en toda la España liberada

A pesar de que la gran mayoría del Ejército se halla en frente de la fiesta de la Inmaculada, patrona de la gloriosa Infantería, fué celebrada con gran pompa en todo el territorio liberado por el Ejército. Se celebraron numerosas procesiones y en los Cuarteles hubo comida extraordinaria.

Ramón Franco en España

Cádiz, 10. - En un trimotor procedente de Roma ha llegado a esta capital el aviador don Ramón Franco hermano del Generalísimo de los Ejércitos Nacionales.

Súbdito francés entregado a las autoridades de su país

Tanger, 9. - El súbdito francés Lorot, que fué preso por las autoridades de Tetuán ha sido entregado a las autoridades francesas.

Ciano recibe al encargado de Negocios de Francia

Roma, 9. - El Ministro de Negocios Extranjeros italiano, Conde Ciano, ha recibido esta tarde al encargado de Negocios de Francia. Supónese que esta visita estará relacionada con el proyecto británico-francés de intervención humanitaria en la guerra civil española.

Los rojos derriban un aparato suyo en el que volaban dos periodistas extranjeros y dos señoritas madrileñas

Madrid, 9. - Han llegado a esta capital los dos periodistas franceses heridos en el desastre del avión que ayer fué derribado erróneamente por los milicianos marxistas y en el que viajaban también dos muchachas madrileñas. El hecho ocurrió en el frente de Guadalajara de cuya capital han sido trasladados al Hospital de San Luis de los Franceses. Uno de los heridos se halla en estado grave, el otro que es un enviado especial de la Agencia Havas no inspira cuidado.

Edem informa ante la Comisión de socorro internacional

Londres, 9. - Edem informó esta tarde ante la Comisión ejecutiva de Socorros Internacionales para estudiar un proyecto relativo a la reconstrucción y socorro de las regiones devastadas en España cuando llegue la ocasión.

Radio Club Portugués comentando esta noticia decía que este propósito era muy humanitario pero que sería mucho más eficaz para evitar esos estragos el impedir que Rusia envíe como lo viene haciendo material de guerra a los rojos españoles. Es la diferencia de evitar el mal en sus efectos a impedir que surja aquel anulando su causa.

Perfeccionamiento del servicio de evacuación en Madrid

Madrid, 9. - Se tienen noticias que en la capital de España ha sido perfeccionado y centralizado el servicio de Evacuación tomándose medidas para establecer dentro de él el mayor orden posible. Diariamente se expenden autorizaciones y salvoconductos para personas no mayores de los 18 años y menores de los 45 para salir de Madrid, en gran cantidad.

El homenaje al general Moscardó en San Sebastián

Acompañado de su distinguida esposa e hijos, llegó el día 7 a San Sebastián el general Moscardó, héroe defensor del Alcázar de Toledo, con su ayudante.

El viaje lo ha hecho desde Soria por carretera y con carácter completamente particular, y fué obsequiado por la noche con una comida por el alcalde.

El general asistió a la misa que se celebró en la iglesia del Buen Pastor, cantada por el Orfeón Donostiarra, y presenciando a las 12'30 el desfile de las fuerzas que acudieron a la fiesta en honor de la Purísima, Patrona de la milicia española.

Después del desfile tuvo lugar a las 1.15 en el salón de actos de la casa Consistorial, la entrega por el alcalde señor Múgica, del album con que le obsequia la ciudad de San Sebastián así como también el Rosario que regala a la esposa del general y las medallas para los defensores del Alcázar y dos conmemorativas, para los niños que nacieron en el, durante el asedio.

El alcalde pronunció un bello y patriótico discurso ensalzando las figuras de Moscardó y su señora a quien calificó de heroína. Elogia a los heroicos generales del movimiento terminando con grandes vivas a España, Franco y Moscardó que fueron calurosamente contestados.

El general le contestó muy conmovido. Teniendo que salir al balcón porque la muchedumbre reclamaba su presencia desde las calles.

Los invitados fueron obsequiados con un «lunch» en la Alcaldía y a la una y media, se celebró en el Continental un almuerzo obsequio a los ilustres huéspedes, autoridades y respectivas señoras. Todos los actos que se celebraron tuvieron carácter particular, debido al luto porque pasa la familia del héroe general.

También se entregaron a los hijos del ilustre general, una Virgen muy artística de bronce y una lujosa pluma estilográfica, adquirida con el sobrante de lo recaudado para la suscripción del Album.

DEL MARTES Banderas benditas

Flagelaban sus astas las banderas volando sobre la comitiva. Al frente, los Jefes y Secretarios Provinciales y Locales; detrás el piquete de honor; al fin la escolta y en medio, cabalgando sobre el aire, lienzos de España y su Falange. Bajo el palio flameante roji-negro y gualda, camisas azules y cascos de guerra. Mirando a las banderas, el filo de las bayonetas.

Eran las doce de la mañana, cuando esta cabalgata extraordinaria, arrojó la altura de sus enseñas para entrar en la Iglesia. Estaba el sol en la portada legendaria de Santo Domingo y una muchedumbre se apiñaba apelmazada a su entrada. Poco a poco cupieron todos. Había gente, hasta cercando la obscura soledad de los confesionarios. Y de pie sobre los bancos. Y en el triste hueco de las criptas. Y en la escalera del púlpito.

Colocáronse en pie las banderas mirando al altar central. A la izquierda la nuestra; a la derecha la del Requeté. De modo, que los santos del Retablo, tenían que ver en la filigrana del rosetón de la puerta, su cristalera policroma como una misma corona en la casa del Señor, para la plata del yugo flechero y de la flor de lis. Sonaba en las naves la armonía del silencio. Firmes las escoltas y pegadas a la vertical de su fusil.

Alrededor, Jefaturas de Falange. Autoridad joven con cordones de seda, como un trazo imperial, en la severidad azul de las camisas. Y la Junta de Guerra Carlista. Rojo vigor de la boina caída en el hombro, como la experiencia de ceniza en las cabezas. Nuevos triunfos cesáreos y vieja nobleza hidalga. Delante, a la izquierda del estrado, los Gobernadores Civil y Militar y el Comandante Médico; al otro lado representaciones: el Clero, el Ejército, el Municipio... Más atrás, la bandera de los Flechas y la de los Pelayos, y otras de muchas más de los tradicionalistas de la provincia que en ese día aquí se concentraron. Entre medio del bosquej: de tanta espiga patriótica - porque además, cada una de las de las milicias, tenía el respaldo de otra nacional como símbolo de su asiento - la aglomeración de la concurrencia.

Habiéndose sobre todas, ya persignado el hisopo, el Magistral de la Colegiata, ensalzó la gesta de nuestras milicias en el cántico evangelio de sus palabras. El Jefe de nuestras filas empuñaba nuestra bandera y una Margarita la del Requeté. Subieron al estrado los abanderados. Alfombraba el pliegue de los emblemas, los españoles. La Margarita hizo la dedicatoria de las dos banderas. En el altar doraba el sol las azucenas.

Cogieron después las insignias el Comisario de Guerra Carlista, don Eloy Sanz Villa y nuestro Jefe Provincial, camarada Alfonso Lama Noriega que, con ellas en las manos, cruzáronse frases de afecto expresando la ligazón unitaria del Requeté y de Falange de gran cariño entrañable que no se romperá ni en la guerra ni en la

Pruebas para la Comisión inglesa de la barbarie que cometieron los rojos en lugares hoy conquistados por el Ejército

Charla de anoche del General Queipo de Llano

El General Queipo de Llano comentó anoche humorísticamente el heroísmo de que los rojos alardean en sus partes oficiales y en sus periódicos y del que dice que no se ve por ninguna parte. Se detuvo en los visitantes ingleses que después de pasar unos días sólo en la zona roja de España han visitado al ministro del Interior señor Edem pidiéndole que ejerza su acción para ver posible evitar el bombardeo de Madrid. El General destacaba el cinismo de los rojos que hacen campaña en ese sentido después de haberse cansado ellos de bombardear Hospicios y Hospitales donde la Cruz Roja aparecía visible sin ningún género de pretextos. Hoy mismo, dice el General Queipo de Llano, se vanaglorian de los bombardeos del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza que no es ningún objetivo militar, que no es frente de combate, donde se hallan 1200 mujeres y niños defendidos en un principio por tan sólo 160 guardias entre los que hay ya numerosas víctimas. Guardias que están escribiendo una página gloriosa de esta guerra y de todas las guerras del mundo. Y esa canalla se cebaba en esos pobres héroes, en esas pobres víctimas a las que llevan arrojadas ya más de mil quinientas bombas. Pero resisten. No pueden tener duda del porvenir que les esperaba de otra manera. La misma suerte de aquel grupo que en los primeros días se rindió creyendo las promesas que se les hacía y que fueron asesinados y desvalijados en medio de los insultos de una plebe repugnante y criminal. Ese es un ejemplo que podían ver también los diputados ingleses que han querido llevar algún pretexto a su tierra para hacer propaganda comunista engañando a la gente.

Da lectura a algunos trozos de carta recibidos de diferentes puntos, de personas que han sufrido las consecuencias de la dominación roja. Entre ellas una firmada por ocho o diez señores de Palma de Mallorca en la que se dice que esta Capital aguantó en veinte días veintiocho bombardeos aéreos obsequio de nuestros hermanitos de la Generalidad. Lleváronse multitud de objetos y saquearon y devastaron numerosas iglesias e imágenes así como casas particulares llevándose a muchas personas decentes entre las que se encuentran la hija de un inglés que veraneaba en aquella isla. En Ibiza mil ciento cincuenta prisioneros fueron ametrallados y en Menorca el día 5 de Agosto 120 Jefes y Oficiales del Ejército fueron barbaramente martirizados.

paz, ni en la vanguardia ni en la retaguardia.

Y por último, ambas banderas cruzadas se postraron ante el Sagrario a la vista del Señor de los Ejércitos con el ritmo solemne de los acordes de la Marcha Real. Música augusta para las boinas y cascos, príncipes mártires y héroes de la España que vuelve. Videntes de entusiasmo después lo aseguraron.

(Servicio de Prensa y Propaganda de E. E. de las J. O. N. S. de Soria)

Lee otra carta de Antequera en la cual se le da cuenta del asesinato de numerosos personas y entre ellas de los Padres Capuchinos y Sacerdotes de la ciudad, cuyo único delito consistía en haber practicado la caridad cristiana precisamente entre sus asesinos. Relató el caso de uno de estos padres Capuchinos que al huir por una de las ventanas del convento sufrió la fractura de una pierna y al ser trasladado al hospital fué asesinado en plena calle por las turbas a golpes y a pedradas y le arrastraron sin compasión por la ciudad. El caso de don José Ramos Gaitero a quien le asesinaron tres hijos y que fué sacado mediante engaño de su casa para ser asesinado también en presencia de los cadáveres de sus hijos. No cabe ni más crueldad ni más sadismo. Después, dió lectura a otros casos parecidos.

En Utrera varios señores por el solo hecho de ser de derechas fueron encerrados en calabozos. Al ser sorprendidos los rojos por las fuerzas nacionales, por la ventana de la mazmorra comenzaron a hacer descargas según sentían acercarse fuerzas liberadoras.

Así cayeron muertos muchos de aquellos infelices, los que resultaron heridos pudieron salvarse amparándose con los cuerpos de los infelices que habían sido muertos.

El General aun leyó otros varios casos que le habían sido comunicados para que le sirvieran de argumentación a esa comisión inglesa que trata de favorecer a los marxistas.

El señor Queipo de Llano terminó leyendo el parte oficial.

Reunión de la Comisión de no Intervención en España

Londres, 9. - Esta noche reunióse en el Ministerio de Relaciones Exteriores durante tres horas la Comisión de no intervención en el conflicto de España. Estudió una propuesta relativa al reclutamiento de voluntarios extranjeros para España.

Sorianos:

Preparad vuestros obsequios para llevar a los soldados que luchan por nosotros el recuerdo de nuestro cariño en la noche extraordinaria de Navidad.

Que ese día, en el que se celebra la llegada al mundo del Hijo de Dios, sea para nuestros soldados, mediante nuestra ayuda, día de alegría y de fiesta.

Sacrificad cuanto sea preciso en retaguardia. No permitiros una comodidad ni un lujo si es a costa de mermar vuestro obsequio a aquellos que tenemos el deber de recordar en su sacrificio por la tranquilidad de todos y la salvación de España.

Demostremos nuestra solidaridad con la prueba insignificante para la sublime obra que realizan, de un buen aginaldo en estas Navidades, allá entre el barro de las trincheras donde se vigila la paz de España.

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL

Día 11, viernes.—Ss. Dámaso I. p.; Eutiquio, Bárabás, Víctorico, Fusciano, Trasón, Ponciano, Pretexato, Genciano, mrs.; Sabino, obispo, Daniel Estilita, m.j., cfs.

La Misa es de San Dámaso. Papa, con rito semidoble.—2.ª oración de la Inmaculada.—3.ª oración del domingo 2.º de Adviento.—4.ª oración imperada por la paz «Oh Dios, de quien vienen...» Gloria. Credo. Prefacio de la Virgen. Puede decirse misa votiva o de Difuntos.

Día 12, sábado.—N.ª S.ª DE GUADALUPE.—Ss. Sinestio, Amornaria, vg., Mersuria, Dionisia, Epimaco, Alejandro, Hermógenes, Donato, Magencio, Constancio, Justo, mrs.

La Misa es de la infraoctava de la Inmaculada, con rito semidoble.—2.ª oración del domingo 2.º de Adviento.—3.ª oración del Espíritu Santo 4.ª oración imperada por la paz.—Gloria, Credo, Prefacio de la Virgen.

III de Adviento

Día 13, domingo.—Ss. Lucía, vg. Eutraco, Ausencio, Eugenio, Mardario, Orestes, Antiocho, mrs.; Audberto, ob. Otilia vg.

La Misa es propia de este día con rito semidoble de 2.ª clase.—2.ª oración de Santa Lucía virgen y mártir.—3.ª oración de la Inmaculada.—No se dice gloria, pero sí Credo.—Prefacio de la Santísima Trinidad.—Al fin «Bendigamos al Señor».

Día 14, lunes.—Ss. Nicasio, ob., Eutropia vg., Herón, Arsenio, Isidoro, Dióscoro, niño, Justo, Teodoro, Abundio, mrs.; Espiridión, ob.; Agnelos, ab., cfs.

La Misa es de infraoctava de la Inmaculada, con rito semidoble.—2.ª oración del domingo 3.º de Adviento.—3.ª oración del Espíritu Santo.—4.ª imperada por la paz.—Gloria, Credo, Prefacio de la Virgen Inmaculada. Puede decirse misa votiva o de Difuntos.

Epístola de la Misa del Domingo

(San Pablo a los Filipenses 4, 47)

Hermanos: Alegraos en el Señor siempre: otra vez os digo, alegraos. Vean nuestra modestia todos los hombres: el Señor está cerca. Por nada os acongojéis, sino en toda oración y súplica con acción de gracias y dense vuestras peticiones a conocer delante de Dios. Y la paz de Dios, que sobrepuja todo sentido custodiad vuestros corazones y vuestras inteligencias en Cristo Jesús.

La Infantería y su Patrona

El día de la Inmaculada celebraron los distintos Cuerpos de Infantería de esta ciudad (Guardia civil, Seguridad y C. ja Recluta) una solemne misa en la Iglesia de Nuestra Señora La Mayor, a la que asistieron también todas las autoridades y representaciones oficiales.

Después de la misa, las autoridades se dirigieron al Cementerio Católico, rezando un responso ante la tumba de los mártires muertos por España enterrados en él. El acto, que fué de una gran emoción terminó con un viva España.

Solicitan madrina de guerra

Soldado herido, Florencio: Ojuel Rimondi, Rqto. Bailen 24. Hospital militar de Zaragoza. 2.ª sala de Cirugía.

José Martínez Blasco, Eduardo Martínez Pagán. Rqto. Infantería Gerona núm. 18. Ametralladoras del primer Batallón. Posición del Manicomio. Huesca.

Cabos: Miguel Gil, José Urbistondo; soldados: José Ojuel, Tomás Leonardo, Parmenio Pastor, Cirilo Hernández, Jacinto Rodríguez, Miguel Almajano, Mariano Sabé, Tomás Cires, Simón Melero, Juan Alonso, Alejo Aldea, Daniel Fuentes, Cirilo Yubero, Felipe Ayuso, Valentín Marín, Manuel Pérez, y S. M. Rqto. Castillejos, 9.º de Caballería. 7.º Escuadrón. Frente Corbalán en Teruel.

CLINICA DENTAL

VICTOR HIGES

odontólogo

Canalejas, 8, 1.º Soria

VIDA LOCAL

La bendición de las banderas del Requeté y Falange constituyó bello y emocionante acto patriótico

Numerosos Requetés llegados de los pueblos de la provincia asistieron a la Misa de Comunión, que fué ayudada por los jefes de ambas milicias

Ante el altar sus enseñas quedaron enlazadas en la sagrada unión del amor a la Patria

Como ya anunciamos el pasado martes, día de la Purísima Inmaculada, las milicias que hoy combaten por España al lado de nuestro invicto Ejército, celebraron en Soria la fiesta religiosa y nacional de la fecha, con una comunión general a las 9 de la mañana en la Iglesia de Santo Domingo de esta Ciudad.

A esta misa de comunión general asistió una enorme cantidad de Requetés y Margaritas de toda la provincia que en este día se concentraron en nuestra Capital y parte de la Falange local. Ayudaron a la celebración de la Misa, que fué dicha por Fray Luis de Besabe, el Jefe Provincial de Falange Española de las J. O. N. S., don Alfonso Lama-Noriega y el Presidente de la Junta Carlista de Guerra, don Eloy Sanz Villa.

El R. P. oficiante dirigió una sentida y elocuente plática a las milicias concurrentes y después administró la comunión a todas ellas. Terminada la misa, el Requeté y sus Margaritas formáronse y de a tres en fondo. Jesde Santo Domingo, bajaron hasta el Palacio de la Diputación, llevando a su cabeza la Banda de música del Requeté de Burgo de Osma, rompiendo filas en la Plaza de San Esteban.

La bendición de banderas

A las doce y media del mismo día, las milicias de Falange y Requeté llevando delante sus banderas partieron de sus respectivos Cuarteles con Bandas de música, de tambores y cornetas, para dirigirse a la Iglesia de Santo Domingo, donde una gran muchedumbre ocupaba ya el interior del templo. A la derecha del altar formaron las milicias del Requeté con su banda de música presididas por las Autoridades de la Junta de Guerra Carlista. A la izquierda hallábase las representaciones de Falange con todos sus organismos directivos. La parte central del templo estaba casi totalmente ocupada por elementos del Requeté, Margaritas, sección femena de Falange, Pelayos y Flechas.

El aspecto del templo adquirió una belleza extraordinaria.

Junto al altar veíanse las numerosas banderas de ambas organizaciones en espera de la bendición, santificante. Detrás las escoltas de las gloriosas enseñas con las bayonetas caladas en servicio de gran gala. Hacia el fondo la intensa alegría de los colores con que las milicias femeninas tocaban sus cabezas.

A ambos lados del estrado del altar, los gobernadores Civil y Militar, Comandante Médico, señor Grañós y representaciones del Ejército, de la Diputación, etc. etc.

El Magistral de la I. Colegiata, don Julián Garcés, bendijo las banderas y pronunció después una bonita plática en la que aclaró el significado de los emblemas de ambas milicias así como su fin, sus glorias guerreras, y la compenetración fraternal de sus ideales.

A continuación la Margarita señorita Paloma Herreros de Tejada y González de Gregorio dirigiéndose al señor Comisario de Guerra pronunció las siguientes palabras que después hizo extensivas a la bandera de Falange de la que había sido nombrada madrina.

«Señor Comisario de Guerra: Os entrego esta bandera, símbolo de la Patria, santificada con la bendición divina, para que la llevéis al Tercio de Numancia, encarnación de aquellos Tercios cuyos hechos llenan la historia.

Como ellos, lucha por los ideales eternos vinculados en el corazón español, y encerrados en el triple lema de nuestro ideario.

Ella será premio de su heroísmo al defenderla, de su abnegación en

servirle, y de su valor en la lucha. Y si cayeran como tantos otros les ceñirá el laurel de la inmortalidad, aspiración suprema de quienes profesan esta orden de caballería que cree en Dios, ama a la Patria y obedece a su Rey. ¡Viva España! ¡Viva España! ¡Viva España!»

Inmediatamente hizo uso de la palabra con la debida autorización eclesiástica el Jefe Provincial de Falange, señor Lama Noriega, quien hizo constar la afinidad de las dos milicias allí reunidas y la unión que por tanto había entre ellas. Contestó el señor Comisario Carlista de Guerra, don Eloy Sanz Villa quien se pronunció en términos semejantes a los usados por el Jefe de Falange pidiendo que para sellar esa unión que ha estado viva en todo momento, que ante Dios se rindieran las banderas cruzadas como en un abrazo de hermanas. Este momento fué de una emotividad sublime y grandiosa, que aumentaban los acordes de la Marcha Real interpretada por la banda de Requetés del Burgo de Osma.

A continuación el público lleno de fervoroso entusiasmo rompió en vítores a España, al Requeté, a la Falange, al Ejército, a Cristo Rey, hasta el punto que el Teniente Coronel, señor Muña, tuvo que advertir a los fieles que aquella era la casa de Dios y que por lo tanto se dejaran estas expansiones para la calle.

Terminada la ceremonia las milicias con sus banderas desfilaron ante sus jefes estacionados en la plaza de San Esteban.

Salida de vapores correos para los puertos de América durante el mes de diciembre de 1936

DEL PUERTO DE VIGO

Día 1.—Vapor Orinoco. Para la Habana, Veracruz y Tampico.

Día 14.—Vapor Orbita. Para Bermudas, Nasau, La Habana, Kingston, Cristóbal, Balboa, La Libertad, Payta, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso.

DEL PUERTO DE LISBOA

Día 1.—Vapor Arianza. Para Sudamérica.

Día 2.—Vapor Monte Olivia. Para Sudamérica.

Día 9.—Vapor H. Chiefftain. Para Sudamérica.

Día 10.—Vapor Cap. Norte. Para Sudamérica.

Día 13.—Vapor Bajge. Para Pernambuco, Bahía, Río Janeiro y Santos.

Día 15.—Vapor Almanzora. Para Sudamérica.

Día 16.—Vapor Monte Sarmiento. Para Sudamérica.

Día 23.—Vapor H. Princess. Para Sudamérica.

Día 24.—Vapor General Artigas. Para Sudamérica.

Soria diciembre de 1936.—El Administrador principal: M. Antonio Morales.

1.755 pesetas recaudadas en la fiesta de la Cruz Roja

Varios grupos de Srias, postalaron por nuestras calles recaudando donativos

El día de la Inmaculada se celebró en nuestra Ciudad la Fiesta de la Flor. Bellas postulantes de la Cruz Roja con una canastilla de flores artificiales y una hucha, en grupos recorrieron nuestra Ciudad, calles y establecimientos públicos, durante todo el día «decorando» a los hombres en beneficio de los heridos por la Patria.

NOTICIAS DIVERSAS

La procesión de la Inmaculada

A las cinco de la tarde del martes recorrió las principales calles de nuestra ciudad una solemne procesión en la que se llevaba la imagen de María Inmaculada. Un gran gentío acompañó a la Santísima Virgen en todo el recorrido. Asistió una sección de Requetés y otra de Guardias civiles así como una representación de F. E. de las J. O. N. S. con su Capellán D. Emilio de Miguel Concha.

Amonestaciones

El día de la Inmaculada Concepción se leyeron las primeras amonestaciones de don Luis Navas y la señorita Marcelina Alonso.

La boda se celebrará el día 16 próximo, en la Iglesia parroquial de Navaleno, dentro de la mayor intimidad debido a las actuales circunstancias.

Enfermo

Se encuentra en cama el Presidente de la Diputación provincial de Soria, don Rafael García de Diego. Le deseamos una rápida mejoría.

Farmacia "PLAZA"

Droguería y Perfumería

Material fotográfico

«AGFA»

Canalejas, 44

(Soportales)

Viajeros

Han llegado a nuestra capital, procedentes de Santander donde se encontraban cuando estalló el movimiento salvador, don Blas Taracena Aguirre, Interventor Municipal jubilado e hija. Los cuales pudieron escapar tras grandes penalidades de la capital montañesa.

—Para Tudela, don Ricardo Moreno, y de aquella misma Villa, don Angel Martínez Borque y señora.

—Para Logroño, la señorita Paquita Corral.

—De Cádiz, las señoritas de Fernández de Mesa.

Fallecimiento

El pasado martes subió al cielo el niño Jesús Redondo Hernando, hijo de don Baltasar y doña Elena, a quienes expresamos nuestra condolencia.

Aniversarios

Ayer miércoles, se cumplió el segundo aniversario de la muerte de la señorita Pilar Bartolomé González.

A sus apenados padres, hermanos y demás familia renovamos nuestro sentido pésame.

—Hoy jueves, se cumple el segundo aniversario del fallecimiento de la señora doña Mercedes Fullerat Ruiz. Viuda de Ugarte.

A sus hijos, nietos y demás familia hacemos constar la renovación de nuestro pésame.

También hoy se cumple el primer aniversario del fallecimiento del industrial de esta plaza señor don Juan García y García.

Reiteramos nuestro pésame a sus afligidos hijos, don Emilio y doña Sofía, sobrinos y demás familiares.

Anuncios por palabras

Hasta 8 palabras 50 céntimos.—Cada palabra más 5 céntimos.—Los suscriptores tienen derecho anualmente a la inserción de 2 anuncios gratis en esta sección.

SE NECESITA un sirviente que sepa leer, escribir y cuentas.

Para tratar con Laurentino Barrios, aceitero, Villaciervos (Soria.)

SE VENDE una ternera recién nacida. Para tratar con Nicolás Ramón en Las Casas.

SUSPENSIÓN DE FIESTAS.—Este Ayuntamiento acordó suspender por este año los festejos que en honor de su Patrona Santa Lucía, se celebran anualmente en este pueblo el día 13 de diciembre.

Almarza 30 de noviembre de 1936. El Alcalde.—Anastasio Casado.

SE VENDEN.—3.500 kg. de esparceta en buenas condiciones. También se cambiaría por pienso.

Para tratar con Teodoro Martínez Ledesma de Soria.

SE VENDE en el término de Renieblas el suelo de medio lote de monte. Para tratar con Benedito Martínez en Tajahuerce.

REGENTE se necesita para la Farmacia Vda. de Joaquín F. Sánchez, en Tejado (Soria); preferible de edad. Escribid con condiciones.

VACANTE DE VETERINARIO.—Por dimisión voluntaria del que la ha venido desempeñando por espacio de más de 30 años, desde ésta fecha se halla vacante la plaza de Inspector municipal Veterinario de los pueblos que componen el Partido, Deza como matriz residencia del Profesor, Cihuela, La Alameda, Bordalba y Embid de Ariza, con la dotación anual de 2.500 pesetas, satisfechas por los respectivos Ayuntamientos por trimestres vencidos.

Igualmente se anuncian las iguales de asistencia de ganados de la propiedad de dichos vecinos, consistentes en unas 1.000 caballerías mayores y menores y el herraje de las mismas, a convenir con el facultativo.

Los señores Licenciados que de seen solicitar esta plaza, dirigirán sus instancias a esta Alcaldía en el plazo de 15 días, pasados los cuales se proveerá.

Deza (Soria) a 7 de diciembre de 1936.

El Alcalde,

ALBINO GIL

SE VENDE en buenas condiciones alfalfa empacada o en fajos según convenga al comprador a 0,17 pts. kg. y esparceta a 0,16 pts. kg. Para informes, Julián Perdigüero. San Esteban de Gormaz.

DR. E. BRIEVA

Especialista de Garganta, Nariz y Oídos

Pasará consulta en Soria, durante los días 22, 23 y 24 del mes de Diciembre en su Clínica del HOTEL COMERCIO.

Teléfono núm. 30, Soria

*** LABOR es un periódico eminentemente agrícola ***

MARIANO DEL OLMO

Médico-Odontólogo

AGUIRRE

«El Aguinaldo del Soldado»

El éxito de una iniciativa de LABOR

Aun no se han recibido en el Gobierno civil las instrucciones oficiales anunciadas para la organización del «Aguinaldo del Soldado». Parece ser que se recibirán en un plazo inmediato y se espera que así sea para poder comenzar enseguida la realización de tan meritoria y justa obra.

De todas maneras, nos causa verdadera satisfacción que esta idea, cuya iniciativa se honra LABOR con haber sido el primero en hacer pública haya sido acogida con el entusiasmo y cariño que por su contenido se merece y que asegura un franco éxito.

Nuestro Teléfono: 119

Inspección de Primera Enseñanza de Soria

Cuarta relación de donativos recibidos en esta Inspección con destino al Ejército salvador de España.

(Continuación)

Sra. Maestra y niños de Pinilla de Caradueña, un jersey y dos pares de calcetines; maestro y niños de Nafria de Uvero, 8,85 pts.; maestra y niños de Aldealcardo, una camisa, un par de celzoncillos y seis pares de calcetines; maestra y niños de Villaseca Bajera, una camisa, cuatro toallas, seis pares de calcetines y seis pañuelos; maestra y niñas de Reznos, 46,10 pts.; maestro y niños de Olmillos, 19,35 pesetas; maestra y niños de Galapagares, 10,95 pts.; maestros y niños de Adradas, 15 pares de calcetines.

Sra. Maestra y niños de Almantiga, seis pares de calcetines y seis toallas; maestro y niños de La Revilla de Calatañazor, doce pares de calcetines; maestra y niñas de Omeñaca, (2.ª vez), seis servilletas y cuatro pañuelos; maestra y niños de Peñalcazar, seis jerseys y doce pañuelos.

Suma lo remitido en dinero 331,65 pesetas, que ha sido ingresado en la cuenta corriente del Banco de España en Soria; del Excmo. señor Gobernador Civil de la provincia para atenciones del glorioso Ejército Español.

De las prendas entregadas en esta oficina, se han mandado unas a Acción Ciudadana y otras se han repartido entre los heridos que necesitan de ellas en los hospitales.

Con esto se da por terminada la recepción de prendas y dinero en esta oficina, quedando esta Inspección altamente satisfecha de la colaboración que la casi totalidad de Maestros de la provincia y niños de las Escuelas han prestado a esta iniciativa.

Soria 3 de diciembre de 1936.
Por la Junta de Inspectores, la Secretaria.

Lo que la guerra hace pensar

Madre cristiana: Te faltaría tiempo para mandarle ropa con que se abrigara si en el frente de batalla tuviera un hijo atenido de frío. Pues muchas le tienen. Allí hay muchos, que a la intemperie, lo padecen muy cruel por defender tu casa, tu vestido, tu vida. ¿Qué no harían sus madres por librarlos de tan duro padecimiento?

Pues mucho de eso que ellas no pueden hacer, puedes hacerlo tú sin ninguna molestia comprando los sellos que puedas, y cuanto antes mejor, de la Cruzada contra el frío. Es obra de justicia. No tienen derecho a que atendamos, pudiendo hacerlo tan fácilmente mediante esos sellos, a quienes con tanta dificultad y sufrimientos nos atienden?

Juan de la Peña VILLAR

Entregad a LABOR vuestros donativos para el homenaje al Teniente Coronel D. Gregorio Muga.

VIDA PROVINCIAL

En el segundo aniversario de LABOR Garray

7 de diciembre de 1934.
7 de diciembre de 1936.
Dos fechas.

Era Azul. Aquella el preludio de esta. En las dos los mismos protagonistas y una misma figura cumbre. Yagüe el Pinariego. Yagüe tapona el cráter de la erupción comunista del octubre rojo asturiano; Yagüe lleva en el último vómito bolchevique muchas y grandes cuentas en su Haber que difícilmente saldaremos los sorianos.

Y en medio de aquella agitación política en que la España zozobraba como nave sin timón entre los bravos espumarajos del mar marxista, aparece, sale a la luz pública, un pequeño berrinche contrarrevolucionario como vivísima luz farera que arriba a la costa, a puerto de salvación, esparciendo por la Soria Pura sus fructíferos rayos vivificadores del espíritu, con estas palabras:

Dios, Patria, Familia, Propiedad. Todo un programa «face á face» al movimiento anarquista de entonces. Contra estos siete vicios hay siete virtudes. Contra el ateísmo, Dios; contra el robo y asesinatos, la Propiedad y la Familia; contra el aniquilamiento, la Patria; contra la metralla, la Oración. Un heroísmo, como los que a diario se muestran hoy, el pelear descaradamente contra el enemigo.

Los que somos lectores de LABOR desde el primer día que nació a la vida pública, hace dos años, tenemos bien grabada la corta pero espionosa historia escrita en sus anales. Pero son tantos mayores los laureles de la victoria cuanto mayor es el sacrificio. Dos épocas, sin embargo, para ser breve, he de citar, que en este periódico se distinguen: la preelectoral y post-electoral al febrero antiespañol.

En la primera, se muestra, a medida que llega el día, con todo su valor, su íé inquebrantable, su indestructible patriotismo, su visión exactísima de la realidad, sus profecías, tratando de convencer aún a los más rudos de la importancia de la carta que en las elecciones nos jugáramos; y ante sus «Paqueos» o verdades de Pero Grullo y sus artículos doctrinales, no nos explicáramos en nuestras soledades aldeanas cómo se permitirían su publicación. Y es, nos decíamos, que ante esas verdades como templos y axiomas irrefutables, el censor tiene que resignarse. Surge el triunfo antiespañol; sea como sea, para ellos se apunta el trofeo y comienza el verdadero calvario de LABOR. Recuerdo una conversación tenida en la redacción en el mes de mayo con el simpático Posada, uno de los redactores, en que yo me lamentaba de lo lastimoso que quedaba el periódico después de la censura y él me decía: ¡que va usted a hacer! ¡ya cambiará, vendrán tiempos mejores! (Llegaron amigo Luis.) Desde febrero al 18 de julio, doña Anastasia es manejada por corazón yerto de patriotismo; es uno de «ellos» quien aplica el bisturí, (el paio mejor, por

que el bisturí era mucho para aquellas manos tan sensibles) y a diestra y siniestra se le mufla despiadadamente y se le hace andar por camino abrupto y espinoso y en muchas columnas, no se lee otra cosa que lea V. LABOR, lea V. LABOR.

Pues lea V. LABOR, amigo provinciano, hemos de añadir hoy, porque LABOR es el periódico sano y patriota de Soria, el que sufrió el martirio pero no se doblegó; el que lleva un programa con las cuatro columnas que sostuvieron la España tradicional y serán los fundamentos de la futura; el que se atrevió a ponerse frente a frente al enemigo sin que su dolor le hiciera claudicar.

Han pasado dos años; el camino está expedito y no dudamos que LABOR será el periódico que con su elocuencia, su esmerada publicación, su límpida historia, ha de atraerse la simpatía de los sorianos y se convertirá en el periódico predilecto de los mismos.

Hacemos votos porque así sea y prestos estamos a poner de nuestra parte cuanto podamos en la seguridad de ayudar a levantar a España.

Fernando LOZANO
Maestro

Sepúlveda de la Sierra 6 12-936.

Los héroes de España

Desde Almarza

Juan Corchón Martínez, soldado de esta villa, murió en Huesca a consecuencia de las heridas recibidas en el frente catalán. Un soldado más que cumpliendo sagrados deberes cae en esta moderna «Guerra de la Reconquista española». Unos padres pobres que pasan por el trance de dar a la Patria su única y gran riqueza: ejemplo siempre presente ante los que regatean unas pesetas. Y un Ayuntamiento que interpretando el sentir popular y nacional cumple honrando al hijo del pueblo muerto en el campo del honor.

El viernes 4 del corriente acude el pueblo entero al templo invitado por las Autoridades. Presiden estas; asisten Acción Ciudadana local y organizaciones de Falange. Sobre el catafalco la bandera nacional indica entre lo negro del luto, lo extraordinario de la oración del día. El celoso párroco, don Plácido Alvarez, dirige una hermosa plática llena de sentimiento religioso y patriótico.

No está el padre del muerto, obrero típico de la Sierra marchó a Andalucía buscando un jornal, y la madre dolorida y patriota, expresa a todos su agradecimiento.

Descansa en paz, joven Corchón, y que la nueva España vaya preparándose para el pequeño sacrificio, comparados con los de hoy, que ha de representar al ayudar a estos padres, castellanos y pobres, que pierden en el hijo toda su riqueza.

Almenar

Obituario

El pasado día 4, falleció en este pueblo el niño de 12 años edad, Felix Alcalde.

A sus apenados padres don Pablo Alcalde y Eloisa Borobio, hermana Esperanza, abuelos, tíos y demás familia enviamos nuestro más sentido pésame.

(Corresponsal)

* LABOR *

Apartado de Correos 17

SI USTED QUIERE

un impreso bien hecho, encárguelo en

los talleres de

EDITORIAL URIBION, S. A.

Caballeros, 27 - Soria

La Ciudad que pecó

Madrid. La nueva Babilonia, adoradora del becerro de oro, está viviendo el dramatismo, de unas horas, verdaderamente, trágicas. La ciudad alegre y confiada, donde al socaire, la miseria y la tristeza, habíase consagrado, a la crápula del cabaret, y a la danza del salón, hoy por justos juicios de Dios, padace el castigo que ella misma llamó, con sus incansantes prevaricaciones.

Cualquier observador imparcial, que con austeridad provincial visitase Madrid, en la época anterior a nuestro movimiento nacional emitía el mismo juicio. Los grandes problemas nacionales, completamente olvidados en las altas esferas del poder. La voz de la sinceridad y el nombre de justicia, no hallaban eco, donde debieran ampararse Los Ministerios, convertidos en otros revolucionarios, donde se fraguaban crímenes y atropellos inconcebibles. La blasfemia, lenguaje corriente entre, hombres? que tenían la nobilísima misión de enseñar, y la enorme responsabilidad de dirigir. Civilización brillante en lo material, cor todos los vicios que engendrara el desmoronamiento de una perversa sociedad.

Razón tenía mi ilustre amigo, el académico don Adolfo de Sandoval, cuando, cabalmente ahora un año, en íntima conversación de decía: Muy pronto, hemos de ver el comunismo en España.

El ansia de goces materiales, y el moderno concepto de la vida, la falta de caridad cristiana en muchos altos, la carencia absoluta de humildad y resignación en muchos bajos, y ese personalismo egotista de los dirigentes políticos, nos están llevando hacia el abismo.

Conocía la sociedad madrileña, y hablaba con verdadero conocimiento de causa.

Que extraño, pues, que sobre tanta ruina moral, se acumule tanta ruina material?

Si un abismo llama a otro abismo, a nadie puede asombrar que Madrid, sumida en la miseria moral más espantosa, tuviese que sufrir el castigo, antes que viese la ansiada aurora de su redención.

Nosotros, providencialistas, antes que nada, vemos en esta lucha, la mano de Dios, castigándonos, por nuestra falta de españolismo, por nuestra sumisión, a los poderes, emanados de tenebrosas sectas, por la falta de virilidad, que todos, —consciente o inconscientemente— hemos tenido, para defender nuestra fe, base granítica de nuestra grandeza imperial.

Ahora bien, si los grandes dolores llevan en sí el germen de los grandes amores; si el sufrimiento alegremente aceptado, conduce al heroísmo; ¡juventud española por el dolor y el sufrimiento vamos a la regeneración de nuestra amada Patria. ¡En piel! Las milicias de Madrid, nos dicen que se acaba un mundo trabajado en su propia podredumbre, y se levanta una nueva generación heredera de la Raza, y que llega a la vida, con gérmenes divinos, que han de volver a conducir a nuestra España por ruta feliz, de sus destinos inmortales.

Celestino MONGE

**UNA PATRIA
UN ESTADO
UN CAUDILLO**

LABRADORES!

Antes de hacer sus compras de Aceites y Grasas para sus máquinas de labor, visite el Garage de

GONZALO RUIZ

MAYOR, 2

Donde encontrará en condiciones de precio y calidad estos artículos.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

año 7,50 pesetas
 semestre 4
 trimestre 2
 Extranjero: año 15

Pago adelantado

LABOR

DIRECCION Y ADMINISTRACION

CABALLEROS, 27

TELEFONO, 119 APARTADO, 17

NUMERO SUELTO: Diez céntimos

Donativos recibidos en LABOR para el homenaje de la mujer soriana al salvador de Soria

Parece que se instalará un Hospital de Guerra en el Grupo Escolar del Carmen

Nota de interés

Algún periódico de la localidad viene en sus dos últimos números dando la noticia de que la suscripción para el homenaje al teniente coronel don Gregorio Muga y Diez será cerrada el día 15 del corriente mes. Como nosotros no hemos recibido notificación alguna de esa determinación y podemos asegurar que el pleno de la Comisión encargada de homenaje, según nos han comunicado algunos de sus componentes, no se ha reunido para tal acuerdo definitivo, continuaremos, hasta que se acuerde oficialmente otra cosa, con nuestras listas abiertas que por otra parte lo estimamos conveniente a la vista de los pueblos que faltan por remitir donativos y que confiamos que sabrán corresponder como vienen haciendo los demás pueblos sorianos a este homenaje que tan justamente se merece el glorioso teniente coronel de la Guardia civil, don Gregorio Muga y Diez, salvador de Soria.

Ucero

Relación de la colecta efectuada por nuestro corresponsal don Crescencio Ayuso.
 Anunciación Vda. de Ayuso 5, Dativa Ayuso 2, Mercedes Ayuso 1, María Hernández Miguel 1, Tecla de la Villa 5, Patrocinio de la Villa 2, Victoria Gonzalo 0'25, Victorina Sanz 1, Francisca Miguel 0'25, Cristina Gonzalo 0'50, Agustina Aylagas 0'50, Juana Rodrigo 0'50, Estefanía Delicado 0'50, Sofía de Miguel 0'50, Juana Miguel 1, Feliciano Valle 1, Felipa Muñoz 0'50, Matea Torroba 1, Cipriana de Miguel 1, Tomasa Aylagas 1, Brígida Mateo 1, Florencia Andrés 1, Severina Andrés 1, Prudencia Pardo 1, María Barrio 1, María Andrés 1, Flora Moreno 0'50, Isabel Bernal 0'50, Modesta Uceda 0'50, Pilar Martínez 0'50, Aurea de Juan 1, María Juarrros 1, Felisa Sanz 2, Ascensión Poza 1, Manuela Romero 0'50, Antonia Barrar 0'50, Luisa Pardo 0'25, Florencia Gonzalo 0'25, Juanita del Lobo 1, Consuelo Lobo 1, Milagros Lobo 1, Victoriana Ortega 0'25, Isidora Valle 0'50, Fermiña Miguel 1, Paca Gonzalo 0'50,

Donemos en conocimiento de cuantas personas nos envían listas para el homenaje de la mujer soriana al glorioso teniente coronel don Gregorio Muga y Diez, que LABOR sólo publicará aquellas listas cuyas cantidades se ingresen o se nos envíen en efectivo para este fin en nuestra Administración. Es criterio terminante que una vez más hacemos público.

Faustina de Miguel 0'50, Carmen Miguel 0'25, Vicenta Ortega 1, Juliana Poza 0'50, Juanita de Juan 0'50, María García 0'50, Filomena Valle 0'25, Severina Martínez 0'25, Constancia Pascual 1, Jacoba García 1, Quiteria 0'50.

Bordecoréx

Petra Alonso 2, Teresa Carrera 1, María Hernando 1, Nicolasa Gómez 1, María Lablanca 1, Pascuala Gonzalo 1'25, Vicenta Huerta 1, Benita Casado 1, Celsa Muñón 1, María Dolores Castillo 1, Saturnina Laguna Calonge 1, Sebastiana Rodrigo 1, Luisa Oliva 1, Petra Carrera 1, Gumersinda Carrera 1, Anastasia Carrera 1, Isabel Moreno 1, Aferina García 1, Felicitas Oliva 1, Rosa Pascual 1, Ursula Yubero 1, Juana Carrera 1, Justa Pascual 1'50, Ángela Galgo 1, Andrea Rodrigo 1, Bernardina Oliva 1, Petra Soria 1, Valentina Carrera 1, Feliciano Castriello 1.

Covaleda

Josefa Olalla 1, Roberta Cámara 1, Andrea Santorun 1, Leonor Martínez 2, Leonila Rioja 5, Manuela Hernando 1, Gregoria de Vicente 1, Macaría de Vicente 1, Amilia Lázaro 5, Rosa Rioja 3, Clara Rioja 2, Nemesia Frías 5, Faustina Peña 1, Felisa Romero 1, Vernabea Nieto 1, Felisa Muñoz 5, Margarita Cadierno 5, Felisa Cámara 5, Matea Pedroarena 1, Julia González 1, Eugenia Cifuentes 1, Enriqueta Romero 3, Mariana de Miguel 1, Petra Herrero Escribano 2, Ramona Blázquez 1, Juana Blasco 1, Elisa Aleacel 2, Nicolasa Pascual 1, Fructuosa Escribano 2, Beatriz Lázaro 1, María Santorun 1, Valentina Martínez 1, Teresa Cámara 1, Agueda Llorente 2, Regina González 2, Florentina González 1, Salustiana Llorente 1, María Esteban 5, Consuelo Cámara 1'25, Aurea Rioja 3, Juana Pascual 1, Pilar Salagaray 1, Rosa Cámara 5, Ciriaca Conde 1, Irene Pascual 1'50, Filomena Pascual 1, Rosa Lázaro 5, Ernestina Blasco 5, Prudencia Herrero 1, Alberta Romero 1, Francisca Jimeno 2, Petra de Vicente 1, Adela Romero 1, Concha Terrel 1, Antonia García 2.

Lucila Martínez 1'50, Agustina Herrero 1, Elisa Lanza 1, Isabel Romero 1, Sebastiana Jimeno 1, Carmen Blázquez 1, Petra Santorum 1, Aurelia Tejedor 1, Macaría de Miguel 1, Avelina Jimeno 1, una señorita pinariega 1, Inés Ibáñez 1, Petra Hernández 1, María Hernández 1, Brígida de Vicente 1, Antonia Escribano 1, Macaría Romero 1, Ángela Abad 1, Cipriana Hernández 1, Carlota Rioja 1, Luisa Renta Sanz 2'50, María Sanz Abad 1, Emilia Rioja 2, Patrocinio Herrero 2, Vicenta Herrero 2, Elvira Martínez 5, Rita Romero 1, Petra Rioja 2, Margarita García 2, Joaquina Ruiz 1, Juana Hernández 1, Benita Hernández 1, Nicolasa Escribano 1, Pilar Cámara Escribano 1, Nieves Romero 1, Agustina Martínez 1, Oledulia Hernando 1, Julia Pascual 1'50, Anunciación Santorun 1, Agueda Durán 1, Manuela Santorun 2, Lucía Rioja 1,

Rosario Rioja 1, Lucía Altelarrea 1, Petra Escribano 2, Segunda Gómez 1, Agustina Ibáñez 2, Consuelo García Vinuesa 2, Adelaida Llorente 2, Horencia San Miguel 1, Juana Romero Herrero 2.

En Soria y provincia

Aldeaseñor: Doña Josefa Fernández Villarrubia 5, señorita Constantina Milla Fernández 2, señorita Josefa Milla Fernández 2, señorita Carmen Villarrubia Fernández 2.
 Aracón: Doña Dolores García García 1, señorita Aurora Garcés García 1.
 Dévanos: Doña Julia Martínez 5, señorita María del Pilar Hernández Martínez 5.
 Torreblacos: Doña Lamberta García Lafuente 3.
 Magaña: Doña Pilar Córdoba de Casas 1, señorita Araceli Casas 1.
 Las Aldehuelas: Jorja Sanz 5, Faustina Saenz de Casas 5.
 Los Campos: Marcelina García 1.
 Suma anterior, 4.356'70. Total recaudado en LABOR, 4.658'15.

Por exceso de original tenemos que dejar para nuestro próximo número otros donativos recibidos de varios pueblos.

Fulgores de la nueva España

Se inauguran los nuevos Comedores de Asistencia Social de nuestro Ayuntamiento

136 raciones de sabrosísima comida repartidas entre las familias indigentes de Soria

A primeros de año quedarán abiertas en el mismo local las Cantinas Escolares * * *

Una gran obra de profundo sentido social cristiano que mantendrá el pueblo de Soria como una prueba de su dignidad

El día 8, con motivo de la celebración del día de la Purísima Concepción se inauguró en nuestra capital los nuevos Comedores de Asistencia Social que ha abierto nuestro Ayuntamiento. fruto de la obra recientemente planeada consistente en fundir todas las Asociaciones de Caridad en una sola para hacer de ella una institución eficaz y justa. Al acto de la inauguración asistieron los excelentísimos señores Gobernador militar, don Gregorio Muga y Diez, Gobernador civil, don Enrique Casado, el Alcalde de nuestra ciudad don Carmelo Monzón y Mosso, así como otras representaciones de elementos militares y civiles.

Los locales, que se hallan instalados en uno de los espaciosos departamentos del Palacio de Alcántara, en Caballeros 27, han sido reformados hasta constituir una espaciosa nave con suelo de mampostería que da paso a su izquierda a otro comedor en el que se instalarán las Cantinas Escolares. Al fondo de la nave principal hallase la cocina servida por las laboriosas hermanitas del Colegio del Sagrado Corazón que al hacerse cargo de esta nueva obra dan una prueba más de su caridad cristiana y de sus ejemplares sacrificios. Entre las señoras que sirven el reparto encuéntrase doña Emma María Sandro de Rioja. Como delegado del Ayuntamiento hallase al frente de la administración el concejal don Godofredo de Marco quien le dedica una extraordinaria atención digna del mayor encomio. Actualmente se reparten en la nueva cocina comida para 102 familias necesitadas, con un total de 136 raciones. El pan, de una excelente calidad, se entrega en cantidad de 65 kilos en cada comida.

El fin principal del Ayuntamiento, digno de los mayores aplausos y de que encuentre el apoyo que merece, se fundamenta en las ideas que ya expusimos en algún número pasado de LABOR. Se persigue que el nuevo Estado —rigidez de sanas

Cruzada contra el frío en favor de los niños pobres de Soria

Al llegar estos días del mes de diciembre en que el frío y la nieve nos visitan ¿quién no ha sentido compasión de los niños que mal abrigados interior y exteriormente y mal calzados en las mañanas frías van a las escuelas? yo creo que todas las que los vemos.

Al ver estos niños y pensar que muy pronto llegan las fiestas de la venida del Santísimo Niño Jesús que tanto frío pasó en Belén por todos me permito llamar al corazón de todos para que en nombre de sus hijos acudan a esta cruzada dando ropas usadas; que se les hayan quedado pequeñas a vuestros hijos, donando caizados ropas pequeñas donativos en metálico en fin; reunir cuanto podamos para abrigar y calzar cuantos niños podamos en estos días de mucho frío.

Yo pido al Discreterio de la V. O. T. de S. Francisco; recoja esta idea que pobre como mía será grande al verse amparada por ella y ver si podríamos formar un ropero

Hace unos días estuvo en nuestra ciudad el teniente coronel médico de la 5.ª División señor Valero que traía la misión especial de encontrar un edificio donde poder instalar en breve plazo un Hospital de sangre para heridos de la guerra. Con varios médicos de la localidad visitó el edificio del Grupo escolar del barrio del Carmen (antes Blasco) saliendo excelentemente impresionado de su situación y estado. El señor Valero volvió a marchar a Zaragoza esperándose que en plazo breve esta nueva institución soriana sea una realidad. Para el servicio médico parece que serán militarizados los doctores del Instituto provincial de Higiene junto con los demás licenciados que se estimen convenientes.

del Niño Jesús: que al ver muchos niños abrigados y socorridos, bendiga las personas caritativas; y a esta Soria tan amiga de socorrer siempre al necesitado y sobre todo al niño pobre, cumpliendo una de las obras de Misericordia de Vestir al desnudo.

Una Terciaria Franciscana

iniciativas— demuestre con realidades prácticas el profundo sentido cristiano que ostenta. Así, está trazado como una norma definitiva y tajante, suprimir en absoluto la mendicidad con la garantía de que la familia verdaderamente necesitada encuentre cubiertas sus perentorias necesidades. Había que impedir la mendicidad profesional, el éxodo hacia Soria de los pobres que deben mantener los pueblos, y el abuso de las ventajas de una cómoda Asistencia Social mientras había familias que se encontraban totalmente desamparadas. El sistema de ficheros y de informes fidedignos hacen de la nueva organización una obra de una absoluta eficacia que habrá que atender con el celo que actualmente se desarrolla para que jamás pierda la justa naturaleza de ahora.

Para primeros de año, en el mismo local, quedará abierta la Cantina Escolar en un espléndido comedor que podrá albergar a unos cien niños de nuestras escuelas. Para entonces se darán también alimentos a cien obreros parados que viene a ser el número aproximado de la población en paro forzoso de nuestra capital. En total, con las comidas que se dan en la actualidad, unas 300 raciones a repartir en un plazo inmediato. Ayer para el estudio de la distribución de estos gastos se reunió, en las Casas Consistoriales, la Comisión de Hacienda. Hacen falta 10 000 pesetas mensuales para realizar obra tan meritoria y justa y este dinero habrá que obtenerse mediante suscripciones obligatorias que pagarán los vecinos de Soria en proporción a su capital.

Nosotros, cuando vemos hechos obras de una naturaleza tan cristianas y justas por sí solas, no podemos regatear nuestra felicitación a los elementos que los llevan a cabo. Siempre hemos dicho que hay que terminar con el hambre de nuestros hermanos recurriendo a lo que sea

preciso. Jamás se debió desvirtuar este criterio. Y ahora no podemos continuar moviéndonos con procedimientos del viejo estilo que haga ficción cuanto queremos salvar en este glorioso Movimiento Nacional. No sólo es un deber de buenos cristianos sino también de buenos patriotas. Que Dios y España sean venerados porque alguna vez vea el pueblo que los que se llaman cristianos y españoles saben sellar con realidades su calificativo de hermandad. Alentamos pues, esta obra de nuestro Ayuntamiento y esperamos que el pueblo de Soria sepa apreciarla como se merece.

Un deber primordial de las personas católicas es leer y propagar el periódico católico. Es consejo de la más alta Jerarquía de la Iglesia que repetidas veces llama la atención sobre la importancia de la prensa católica y el deber de protegerla en bien de todos

Se consideran como católicos aquellos periódicos que poseen normalmente censura eclesiástica.
 En Soria y su provincia: «Hogar y Pueblo» y LABOR

Brognería y Perfumería

Objetos de escritorio, artículos de limpieza, librería

Gran surtido en menaje para escuelas, pinturas, barnices, esmaltes, bisutería, etc., etc.

JULIAN MOLINA BELTRAR ALMAZAN

FARMACIA
 Reinstalación SORIA
 Vadillo, 3

Lcdo. J. Martínez Borque
 sucesor de Ortega
 Recetas - Especialidades
 Material sanitario

A. PEREZ TOMAS
 OCULISTA

Comunica a su distinguida clientela ha trasladado su Clínica y consulta a la calle de NICOLAS RABAL, núm. 5, junto a la Alameda de Cervantes.